

Las NOTICIAS EPJA más relevantes en la región (ENERO 2024)

Guatemala, Cuba y México



3 temas estratégicos a desarrollar en la educación de Guatemala

En Guatemala, la educación enfrenta múltiples desafíos que limitan su calidad, equidad y pertinencia. Entre estos desafíos se encuentran la falta de recursos para mejorar los programas de apoyo, la brecha digital, la deserción escolar, el fracasado currículo nacional base y la desastrosa infraestructura escolar... **(El Siglo)**

Asumen nuevas autoridades del Ministerio de Educación

Anabella Giracca asumió de manera oficial el cargo de titular del Ministerio de Educación (Mineduc). Además, presentó al equipo que le acompañará durante su gestión: Los viceministros nombrados para la cartera de educación son: Francisco Cabrera, viceministro técnico de Educación; Edin López, viceministro de Educación Extraescolar y Alternativa; Romelia Mo, viceministra de Educación Bilingüe e Intercultural; Donald Carías Valenzuela, viceministro administrativo de Educación... **(AGN)**

Crecer Sano ha fortalecido los servicios educativos en salud en 139 municipios de 7 departamentos

Crecer Sano: Proyecto de Nutrición y Salud en Guatemala ha instaurado una Estrategia de Comunicación Educativa en Salud, capacitado personal, entregado material educativo y equipos de amplificación de sonido en los 139 municipios de los departamentos de San Marcos, Huehuetenango, Sololá, Chiquimula, Totonicapán, Alta Verapaz y Quiché. Esta Estrategia vino a ordenar el proceso educativo partiendo de la Andragogía (educación para adultos) como uno de los principios básicos para lograr verdaderos cambios de comportamiento hacia estilos de vida saludables... **(Gobierno de Guatemala)**

Más de 574 mil estudiantes beneficiados con educación bilingüe intercultural

Uno de los logros de esta gestión, fue encontrar organizaciones que apoyaran al Ministerio de Educación en la educación bilingüe intercultural, como se dio con entidades como Prodesa. Se desarrollaron materiales didácticos en 14 idiomas nacionales, a través de la caracterización en 4 mil 784 escuelas a nivel nacional. Esta caracterización es una investigación profunda en la comunidad, efectuada por un grupo de expertos para determinar el nivel de bilingüismo que se utiliza en el lugar y el nivel en que lo hablan los docentes y estudiantes... **(AGN)**

Mineduc impulsó en más de 4 mil escuelas la educación bilingüe intercultural

Con el propósito de fortalecer la calidad de la formación académica en educación bilingüe Intercultural, durante la actual administración, el Ministerio de Educación (Mineduc) impulsó la enseñanza de idiomas nacionales a través de la tecnología en más de 4 mil establecimientos educativos del país. Además, se crearon diccionarios educativos en 15 idiomas nacionales, se pueden descargar en dispositivos electrónicos... **(AGN)**



La mirada de género y de derechos sexuales y reproductivos de la nueva Ley de Salud Pública cubana

El 22 de diciembre último, la Asamblea Nacional del Poder Popular aprobó la Ley de Salud Pública. En materia de género, prevención de la violencia y derechos sexuales y reproductivos, la Ley incorpora importantes novedades en correspondencia con la Constitución de la República, el Programa Nacional para el Adelanto de las Mujeres, la Estrategia Integral de Prevención y Atención a la Violencia de Género y en el escenario familiar, el Código de las familias... **(RadioHC)**

Educación, una de las conquistas de la Revolución cubana

Este año 2024 se celebra la sexta edición el “Día Internacional de la Educación”, bajo el lema “aprender para una paz duradera” y es que el mundo observa hoy una oleada de conflictos violentos, paralelo a un aumento alarmante de la discriminación, el racismo, la xenofobia y la incitación al odio, dos ejemplos que ilustran lo anterior lo constituyen la guerra en Ucrania y la oprobiosa masacre del pueblo palestino por parte de Israel, donde han muerto, sobre todo, civiles y miles y miles de mujeres y niños inocentes... **(Radio Juvenil ICRT)**

Otro reconocimiento para Yudit Vidal

Por laborar ininterrumpidamente en favor de la cultura y arte por más de 20 años, la artista trinitaria Yudit Vidal Faife recibió un reconocimiento por la Cátedra Unesco Educación de Adultos. De esa forma se premian su entrega y constancia al impulsar varios proyectos que han hecho crecer en los caminos culturales a varias generaciones... **(Escambray)**

Cienfuegos fortalece el vínculo y diálogo Ciencia-Política

“Todas las estrategias para el desarrollo de los municipios, han pasado por el Consejo Técnico Asesor con sus líneas estratégicas, que responden a las prioridades en las cuales nuestro país hoy está necesitando que se trabaje desde lo local. Los territoriales priorizan la Seguridad Alimentaria, Gestión Ambiental para el desarrollo sostenible, Transformación de la sociedad cienfueguera y el Desarrollo Local”... **(RadioHC)**



Atención a migrantes, infancias, adultos mayores y Pilares: la agenda del DIF en 2024

Durante 2024, la agenda del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia se enfocará en cuatro aspectos: espacios migrantes, centros de atención a primera infancia, casas de día para personas adultas mayores y centros de desarrollo DIF Pilares. Uno de los propósitos de estos centros será disminuir el rezago educativo, formar emprendedores, promover actividades físicas y deportivas, impulsar la oferta artística, y brindar atención en salud física y mental. ... **(Noticias IMER)**



DVV International

Presentan INEA, SECTEI y Milpa Alta programa de reducción de rezago educativo

Estudiantes de educación media superior y superior brindarán atención educativa como parte de su servicio social, a más de 20 mil personas en situación de rezago a través del INEA y PILARES. Estos jóvenes estudian en 11 planteles educativos que colaboran con el Programa “Combate al Rezago Educativo: Milpa Alta”, entre los cuales se encuentra el TecNM, la Universidad Rosario Castellanos (URC), la Universidad para el Bienestar “Benito Juárez”, y de nivel medio superior el Centro de Estudios Tecnológicos Industrial y de Servicios (CETIS) No. 167, el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (CONALEP), el Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) No. 15 “Diódoro Antúnez Echegaray”, Centros de Educación Tecnológica Agropecuaria (CBTA) No. 35 “Leona Vicario” y el Colegio de Bachilleres No. 14 “Fidencio Villanueva Rojas”... **(La Prensa)**

Firma convenio IEPCT con Setab para apoyar derecho a la educación de personas con discapacidad

El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPCT), firmó convenio con la Secretaría de Educación de Tabasco (Setab), para el inicio de Asesorías de Educación Básica para Personas en Situación de Discapacidad. El IEPCT otorgará los espacios, para que se pueda dar asesoría a personas con discapacidad auditiva, para llevar a cabo sus estudios de educación básica o continuar con la educación media superior... **(Xeva Noticias)**

Manolo Jiménez y Chema Fraustro inauguran Centro Comunitario en la colonia Virreyes Obrera de Saltillo

Con una inversión de más de 4 millones de pesos, inauguraron el Centro Comunitario de la colonia Virreyes Obrera en Saltillo (Coahuila), para desarrollar actividades culturales, artísticas, deportivas, educativas y de emprendimiento laboral a fin de generar autoempleo para las mujeres, incluyendo cursos de inglés y para reforzar la educación inicial, primaria y secundaria, además de nivel preparatoria... **(Vanguardia MX)**